

MERCADO EXTERNO Y REUNIONES INTERNACIONALES*

Exportaciones. Hasta el mes de abril del presente año, de conformidad con las informaciones de la Federación Nacional de Cafeteros, el volumen de café despachado al exterior alcanza la cifra de 3.1 millones de sacos de 60 kilogramos, superior en 5.9% a la exportada en igual lapso del año pasado y en 8.5% a la correspondiente a 1982.

Dicho dinamismo está motivado por los envíos efectuados a los países diferentes a los europeos y a los Estados Unidos. En efecto, las exportaciones a "otros países", entre los que se encuentran, Japón, Argelia y República de Sudáfrica, revelan crecimientos del orden del 93.1% y del 115.5% con relación a los registrados hasta abril de 1983 y de 1982, respectivamente. De igual manera, su participación dentro del total llega al 16.0% para el período enero-abril del año en curso, frente al 8.8% obtenido en igual lapso de 1983. En el correspondiente de 1982 tal participación fue del 8.0%.

Exportaciones de café						
(Miles de sacos de 60 kilogramos)						
	Enero-abril			Año completo**		
	1982	1983	1984*	1982	1983	1984*
Estados Unidos.....	558	645	638	1.602	1.820	1.789
Europa.....	2.098	2.055	1.996	6.391	6.271	6.391
Otros.....	232	259	500	868	838	1.205
Total.....	2.888	2.959	3.134	8.861	8.929	9.385

*Cifras preliminares. **Mayo 1o. a abril 30. Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Precio internacional. Las cotizaciones internacionales del grano también han presentado una sostenida tendencia al alza durante los cuatro primeros meses del año, hasta llegar a US\$ 1.50 el precio promedio de la libra de los "otros suaves" en el mes de abril. El anterior promedio mensual es superior en 21.0% al mostrado en similar mes de 1983 y es igualmente el más alto obtenido en el mismo mes, a partir de 1981.

Precio indicativo promedio en Nueva York de los cafés "otros suaves"

(Dólares por libra de 453.6 gramos)

	1981	1982	1983	1984
Enero.....	1.28	1.44	1.29	1.43
Febrero.....	1.25	1.55	1.26	1.46
Marzo.....	1.26	1.45	1.24	1.48
Abril.....	1.28	1.41	1.24	1.50
Promedio enero-abril.....	1.27	1.46	1.26	1.47

Fuente: Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Reuniones del Consejo de la Organización Internacional del Café (OIC). En la ciudad de Londres se llevaron a cabo en el mes de abril, reuniones del Consejo de la OIC, en donde imperó una vez más, el propósito común de continuar y fortalecer la estructura y los mecanismos del Convenio Internacional del Café, que como se ha anotado en diversas oportunidades, ha sido instrumento eficaz en la normalización del mercado internacional del grano.

Frente a la perspectiva de producirse un tercer aumento en la cuota cafetera, ante el sostenido aumento de los precios por encima de la franja acordada (entre US\$ 1.20 y US\$ 1.40 la libra), los países productores encabezados por Colombia propusieron el traslado de un millón de sacos de café de la cuota del cuarto trimestre del año cafetero (julio-septiembre) a la correspondiente al tercer trimestre (abril-junio). Con esta propuesta se busca moderar la presión al alza existente en el momento, originada por la insuficiente oferta del producto en los mercados externos, como consecuencia de problemas de transporte en el África y dificultades de diverso orden presentadas en Centroamérica y el Brasil.

Esta solución, acordada por unanimidad entre los países productores, y que encontró una amplia aceptación en las naciones consumidoras, logró impedir la elevación de la cuota mundial a 59.2 millones de sacos, cuantía considerada demasiado alta, frente a un consumo estimado en 56.2 millones de sacos para el año cafetero 1983-1984.

El hecho de que la demanda de la bebida en los países importadores se presente históricamente baja en el período julio-septiembre, por coincidir con la estación de verano, hace prever que el traslado del millón de sacos al actual trimestre cafetero, provocará la regularización del mercado externo cafetero en el lapso mayo-septiembre del año en curso.

* Elaborado por el Departamento de Investigaciones Económicas del Banco de la República, de acuerdo con informaciones suministradas por la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.